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Secretaria de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS 

  

ATA DE REUNIÃO

Aos dezessete dias do mês de dezembro do ano de 2020, às dezesseis horas, por meio de videoconferência,
através do aplicativo Google Meet, realizou-se a 3ª Reunião Extraordinária do Conselho Estadual de
Segurança Alimentar e Nutricional - CONSEA, sob a Presidência do Sr. Gerson Barros Cassupá
(OPICS) e com a presença dos seguintes conselheiros(as): Victor Paiva da Silva - Titular (SEAGRI),
Meryanny Melgar – Suplente (SESAU), Raimundo Junil Marques Ribeiro – Suplente (CONAB),
Armando Mário da Silva Filho - Titular (SEFIN), Diego Aguirregaray Fernandes Viana - Titular
(CONAB), Cleusa Firmino Medeiros – Suplente (SEAS), Lenira Cordeiro Gomes – Suplente
(ASSMURIS), Vitor Matheus Francishini Leal Gonçalves – Suplente (SEPOG), Vanessa Porto de Lima -
Titular (EMATER), além da secretária executiva substituta do CONSEA Marines Maciel Paixão Silva e
da estagiária Letícia Milla Silva Nascimento, onde os Conselheiros deliberaram sobre a
seguinte PAUTA: Ofício nº 2401/2020/SEAS-DIRT - Alteração do Decreto nº 22.057, de 29 de junho
de 2017; Aprovação do Calendário de Reuniões para o exercício de 2021. Dando início a reunião
o Presidente Gerson, ao dar boa tarte a todos assim prosseguiu: Nesta reunião, vamos deliberar essas
duas pautas, quero saber se vocês estão de acordo em instaurarmos essa reunião oficialmente para que a
gente possa se planejar para o ano que vem. Essa recondução também tem que ser feita para arrumarmos o
Conselho, atualizar os conselheiros que estão entrando e os que estão saindo e com isso poderemos
também dar continuidade aos trabalhamos das comissões e criar a que será responsável pela próxima
eleição. Estão de acordo que a reunião seja instaurada com oito conselheiros? TODOS DE ACORDO.
Vamos tratar primeiro do calendário, se alguém tiver algum comentário ou sugestão pode falar. Eu tenho
uma proposta para vocês que é a deixar o calendário do jeito que estava neste ano, ou seja, última sexta-
feira do mês sendo um mês sim e um mês não. Caso haja necessidade, faremos uma extraordinária sempre
que necessário. Com a palavra ao Conselheiro Victor: Não sei se vocês sabem, mas somos responsáveis
pela feirinha de agroindústria que ocorre no CPA todo final de mês, que em função da Covid tivemos que
paralisar, porém, pretendemos retornar e sempre é na sexta-feira. Eu queria ver com vocês a possibilidade
de definir essa reunião, podendo ser na sexta-feira mesmo, porém com um horário que não seja cedo da
tarde. Presidente Gerson: A gente poderia transferir para as 16h, uma outra proposta é que poderia ser em
uma quarta-feira. Conselheiro Victor: Por mim poderia ser todas últimas quarta-feira do mês às
16h. Conselheira Vanessa: Boa tarde a todos, para nós que trabalhamos em horário corrido, as vezes na
sexta-feira depois do expediente vamos para o interior, então fica um dia comprometido para os
representantes do governo. Eu acho que seria mais viável que não fosse na sexta-feira podendo ser na
quarta-feira. Conselheira Cleusa: Estou de acordo que seja na quarta-feira e o horário
também. Presidente Gerson: Segunda-feira é difícil e muito corrido para nós, na terça-feira sempre sobra
algo da segunda-feira, na quarta-feira começa a ser um pouco mais folgado, então na sexta-feira foi um
pedido anterior de vocês mesmos, o que estou colocando aqui para ser na última quarta-feira ou sexta-feira
do mês. O Armando está pedindo no chat para que seja às 15h, gostaria que vocês chegassem a um
consenso. Está definido que será na quarta-feira, falta definir o horário. Conselheiro Victor: Eu prefiro às
16h. Uma coisa que eu gostaria de solicitar é que se verifique a ausência das entidades porque às vezes a
gente precisa de celeridade nas decisões e não consegue em função da ausência de quórum, então eu
solicito que seja mais rígida essa situação da exigência da participação dos representantes. As reuniões
ordinárias são de pautas importantes e não podemos ficar nesse vai e vem. Presidente Gerson: Nós temos
seis votos para às 16h e um para 15h. APROVADO. Então fica a última quarta-feira do mês às 16h. Ano
que vem eu pretendo ser mais rígido e cumprir o que está no regimento interno. Conselheiro Victor: Em
um conselho desse a gente precisa representar muito bem as entidades que a gente está representando,
então se eu não participo a minha entidade não está participando, então eu vou ser cobrado por isso e em
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questão de respeito a todos porque o trabalho aqui é voluntario. Presidente Gerson: A segunda pauta é a
recondução proposta no Ofício nº 2401/2020/SEAS-DIRT. Vocês leram o documento que a Marines
encaminhou? Eu li e reli e não consegui entender a situação do documento enviado pela SEAS, porque ela
faz uma menção que fala de um ano e eu não sei de onde ela tirou esse um ano de recondução porque tanto
o decreto de criação quanto o regimento interno, e na própria nomeação eu vi lá dois anos de
recondução. Conselheiro Armando: Ela fez referência a lei dizendo que no art. 17 seria um ano, mas não
estava postada essa lei, então não sei se fala em um ano no art. 17 na lei. Conselheira Cleusa: Eu posso
explicar, são dois anos e com mais dois para recondução. Na época foi feito um decreto e foi aprovada na
conferência de 2011 para que os conselheiros ficassem por mais um ano, em vez de ficar quatro anos
ficaria na verdade cinco. Talvez deu a entender que a recondução seria por um ano, mas a recondução por
dois anos já é prevista em lei. Presidente Gerson: Teve alguns conselheiros que me chamaram no privado
me questionando sobre isso, infelizmente não estão aqui. Todo esse pessoal, independente de quem está
faltando ou quem não está, todos que estão na relação do decreto vão ser reconduzidos e em janeiro na
nossa primeira reunião vamos estar fechando a comissão eleitoral e é onde vai fazer um pente fino, quem
não está participando vai se tornar observador e se sobrar vaga vamos convidar instituições, após ter toda a
relação vamos pegar esse documento e oficializar a instituição que perdeu a vaga no conselho. Vamos
estar seguindo o protocolo para que o governador possa estar nomeando eles. Conselheira Cleusa:
Inclusive, as duas instituições que apresentaram o projeto na reunião passada se candidataram para uma
vaga no conselho. Conselheiro Victor: Com relação a recondução por mais um ano, pelo que eu entendi é
em razão da inviabilidade que houve esse ano da eleição devido a pandemia, onde o prazo se esgotou em
29 de junho. Em relação as entidades, foi falado sobre a situação de não necessariamente substituir
entidades, não porque saiu uma tem que entrar uma outra. Então temos que identificar as entidades que
tenham comprometimento com o conselho. A minha sugestão é que as entidades que são novas fiquem
primeiro como observadoras e essas novas precisam conhecer o processo para ter segurança e qualidade
nos seus votos. Conselheira Cleusa: Uma das dificuldades dos conselhos é que quando sai uma entidade,
não tem pessoas aptas para estar dando sequência, então é por isso que existe o observador. Presidente
Gerson: Essa situação que eu coloquei agora, ela segue um protocolo e a sua colocação é válida, só que se
formos seguir o regimento interno vamos ficar com no máximo quinze conselheiros, mas tem um decreto
que diz que tem que ter o número x de instituição, então para mim tirar uma temos a obrigação de colocar
outra. Conselheira Cleusa: Lendo o decreto me lembrei que a gente ia fazer o fórum para novos
conselheiros, aí teve aquela situação em 2018, entrou em 2019 e acabou que não teve, essa recondução por
um ano é só para dar subsidio a isso. Presidente Gerson: Ano que vem quero pegar firme nessas
mudanças porque até então a gente não reconduziu, se olhar ao pé da letra as deliberações não são válidas
juridicamente,  então proponho que a gente aprove essa recondução. Só que a questão é o seguinte, ou vai
para um ano ou para dois que está no regimento interno, porque se for por um ano não sei como fica a
situação. Nós temos que ver com o jurídico sobre essa situação porque nós tínhamos visto um detalhe no
regimento interno que não está soando bem, tem um decreto que cita nome da instituição e a gente fica
amarrada. Se hoje eu quisesse por exemplo, substituir a SEDAM eu não poderia porque tem um decreto
dando uma cadeira para ela, mas isso é para o ano que vem, tratar com o jurídico para ver o que podemos
estar mudando. Quero saber se todos concordam? Conselheiro Armando: Eu acato a decisão do
calendário de ser quarta-feira e acato o que a maioria decidir sobre a questão da recondução. Presidente
Gerson: Ficou assim decidido então, o calendário nas ultimas quartas-feiras do mês às 16h e a recondução
de todos na integra, e no ano que vem a gente vê o que faz e o que pode mudar. Alguém quer falar alguma
coisa? Secretária Marines: Presidente, os efeitos desse decreto de recondução têm que ser retroativo a
data da vigência do último decreto. Presidente Gerson: Eu vejo assim, se for fazer com efeito retroativo
de 2019 não vai dar tempo de fazer nada no ano que vem. Pelo que eu entendi o decreto seria por mais um
ano e terminaria no ano que vem, porém, no parágrafo mais em baixo ela pede que seja dois anos, ou seja,
para 2022, então a condução seria retroativa de 2019 até 2022. Secretária Marines: Como contribuição,
entendo que o ofício da SEAS fala, é que o decreto de nomeação 22.057, gestão  2017/2019 já garantiu a
recondução por mais um ano, ou seja, até 2020, e como está previsto no decreto de criação do CONSEA a
recondução por dois anos, o documento propõe reconduzir por mais um, para completar o
período. Conselheira Cleusa: Eu penso assim, que ela colocou dois anos em cima daquele um ano. Outra
coisa, quero deixar registrado que a Naiara está em outras atividades. Conselheira Vanessa: Eu entendo
que o mandato venceu em 2019, então de fato vai dar em 2021. Conselheira Cleusa: Porque dá legalidade
para 2019 e vai até junho de 2021. Presidente Gerson: Nós vamos ter pouco tempo para trabalhar,  e ao
mesmo tempo, se a gente correr com essa situação até março dá para fazer uma eleição em junho que é
quando vence o mandato de todo mundo, seria a troca de conselheiros e eleição da a nova diretoria. Então
está acertado assim? Todos concordaram? APROVADO. Então ficamos assim definidos, a recondução até
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junho do ano que vêm aprovada e as reuniões estão também definidas, solicito que publique a resolução
do calendário 2021. Nada mais havendo a tratar, deu-se por encerrada a reunião da qual, para constar, eu,
Marines Maciel Paixão Silva, lavrei a presente Ata, que vai por todos assinada pelo Conselheiros
presentes.
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